

Poitiers : des adultes formés pour mieux aider les enfants face au harcèlement

Le dispositif Eilha, mis en place par l'association Acsep à Poitiers pour lutter contre le harcèlement et les violences, ne s'adresse pas qu'aux scolaires. Des adultes sont formés pour mieux aider les enfants et les familles.



Animateurs périscolaires, personnels de l'Éducation nationale, éducateurs et animateurs des maisons de quartier... sont formés au dispositif Eilha et à la lutte contre le harcèlement et les violences.

(Photo NR-CP)

Inaugurée en mars 2024, [Eilha, Exposition interactive de lutte contre le harcèlement](#), a commencé sa mission auprès de plusieurs établissements scolaires des Couronneries, à Poitiers. Créé par l'association Acsep, qui porte des actions sportives, culturelles et citoyennes, en réponse à de nombreuses demandes d'accompagnement sur la thématique du harcèlement et des violences, Eilha est « *un support interactif qui permet un temps d'échange et qui aide vraiment les gens à agir* », selon les mots de Samir Chtaïni et Lucas Héraud, ses deux concepteurs.

Pour agir, chacun à son échelle

Le dispositif a l'ambition de sensibiliser les élèves de tous âges, mais aussi les adultes : enseignants et personnels de l'Éducation nationale, animateurs des temps périscolaires et des maisons de quartier, éducateurs, bénévoles qui interviennent auprès des enfants... Une trentaine d'adultes ont ainsi déjà bénéficié de temps spécifiques : « *On parle des données chiffrées sur les violences et le harcèlement, pour voir l'ampleur du phénomène, et on ouvre l'échange entre eux, sur leur expérience*, explique Lucas Héraud. *Lors de la déambulation autour des panneaux de l'exposition, on leur propose de répondre à une question qui les met tout de suite en situation.* »

Lieux publics, sport, justice, numérique, émotions, ressources, savoirs, statistiques : chaque « quartier » de l'exposition interpelle et apporte des solutions concrètes. À la fin de la séance, tous les adultes de la session sont invités à répondre collectivement à cette question : « *Quels moyens de prévention peut-on mettre en oeuvre à notre échelle ?* » Le 12 juin 2024, des personnels de l'école Charles-Perrault, du Centre d'animation des Couronneries et du Réseau d'aide spécialisée aux élèves en difficulté ont mis en commun leurs idées.

Des ressources dans « l'Eilhathèque »

En poste scolaire ou périscolaire, les participantes se lancent : « *Chacun d'entre nous peut être interpellé par un enfant, à tout moment, on répond avec nos connaissances. Mais on peut aussi créer des temps pour en parler, en préparant des actions ou des ateliers, autour de la lecture d'histoires par exemple. Pour les plus grands, il faut aussi faire comprendre que témoigner, ce n'est pas " balancer ".* »

En intervention auprès de familles dans la maison de quartier, Camille, animatrice verrait bien des temps parents-enfants autour de l'exposition Eilha : *« C'est une thématique que nous abordons dans la continuité, au travers de notre mois de la parentalité et de différentes actions. On voit que les temps d'échanges entre familles fonctionnent bien, les parents vivent ces problématiques que ce soient pour leurs enfants ou des proches, il faut que tout le monde puisse avoir des outils face à cela. »*

Des ressources sont notamment disponibles via « l'[Eilhathèque](#) », enrichie par l'Acsep sur son site internet, ou en appelant le numéro 3018, à disposition des enfants comme des adultes.

Contact : acsepdirection@acsep86.org ; **05.49.61.33.46, acsep86.org**

Numéros nationaux : le 3018 contre le harcèlement ; le 119 pour les enfants et ados en danger.

Élisabeth Royez